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ПРОТОКОЛ № 29 

заседания Общественного совета при акционерном обществе 

«Единый накопительный пенсионный фонд» 

 

20.03.2025 г.          г. Алматы 

 

Формат проведения: смешанный. 

Очно в ЦА АО «ЕНПФ»/онлайн (Cisco Webex Meetings)  

 

ПРИСУТСТВОВАЛИ 

 Члены Общественного совета при акционерном обществе «Единый накопительный 

пенсионный фонд» (далее – Совет, ОС) 

1) Сейпульник Евгений, председатель ОС; 

2) Батищева Татьяна, заместитель председателя ОС (онлайн); 

3) Алёхова Александра; 

4) Алтынбекова Гульсара; 

5) Бахмутова Елена (онлайн); 

6) Донских Алевтина (онлайн); 

7) Джолдасбеков Азамат; 

8) Кусаинов Айдархан; 

9) Нурабаев Жомарт (онлайн); 

10) Тажибекова Жумагуль; 

11) Темирханов Мурат. 

 

Представители акционерного общества «Единый накопительный пенсионный фонд» 

(далее - ЕНПФ) (без права голоса): 

1) Курманов Ж.Б., председатель правления АО «ЕНПФ»; 

2) Егеубаева С.А., заместитель председателя правления АО «ЕНПФ»; 

3) Акмаева М.А., директор департамента по связям с общественностью АО 

«ЕНПФ», секретарь ОС.  

 

Приглашенные участники:  

1) Нургазин Нуржан, заместитель директора департамента монетарных операций 

Национального Банка РК.  

Представители управляющих инвестиционным портфелем (УИП):  

1) Уразаков Алибек – заместитель председателя правления АО «BCC Invest» 

2) Усенов Маулен, заместитель директора департамента управлениями активов АО 

«BCC Invest»  

3) Досанов Дархан, управляющий активами институциональных клиентов АО 

«BCC Invest» 

4) Шумаева Динара, директор дирекции маркетинга АО «BCC Invest» 

5) Табылдиев Адиль, заместитель председателя правления АО «Halyk Finance» 

6) Мустафин Нурлан, директор департамента управления активами АО «Halyk 

Finance» 

7) Ашинов Нурлан, заместитель председателя правления АО «Jusan Invest» 

8) Камаров Талгат, председатель правления АО «Сентрас Секьюритиз» 

9) Кыстаубаев Куаныш, директор департамента аналитики АО «Сентрас 

Секьюритиз» 

 

В заседании приняли участие 11 членов Совета. Кворум имеется.  
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ПОВЕСТКА ДНЯ 

 

1) Отчет об управлении пенсионными активами доверительного управляющего НБРК.  

2) Презентации инвестиционной деятельности управляющих инвестиционным 

портфелем (УИП). 

3) Организационные вопросы: 

- рассмотрение анкет новых кандидатов в члены ОС; 

- утверждение Положения о Совете в новой редакции и признание утратившим силу 

Положения, утвержденного протоколом ОС №2 от 15.03.2017г. с изменениями и 

дополнениями, утвержденными протоколом №15 от 25.12.2020г.  

 

РАССМОТРЕЛИ: 

 

По 1 вопросу повестки дня с отчетом о доверительном управлении пенсионными 

активами выступил заместитель директора департамента монетарных операций 

Национального Банка РК Нуржан Нургазин. 

По предоставленным данным на 1 января 2025 года пенсионные активы ЕНПФ под 

управлением Нацбанка составили 22,4 трлн тенге, увеличившись за 2024 год на 4,6 трлн 

тенге или 25,9%. Валютная доля пенсионных активов ЕНПФ увеличена за год с 31,7% до 

40,2%. Доходность пенсионных активов за 2024 год составила 17,8% при размере 

начисленного инвестиционного дохода 3,4 трлн тенге. Накопленная доходность 

пенсионных активов за период с апреля 2014 года по 2024 год составляет 180,2% при 

накопленной инфляции в размере 156,0%. Было отмечено, что снижение инвестиционного 

дохода в январе-феврале 2025 года носит временный характер и связано с изменением 

рыночной и валютной стоимости пенсионных активов. Н.Нургазин подчеркнул, что 

несмотря на краткосрочные колебания доходности, за последние 12 месяцев с марта 2024 

года по февраль 2025 года размер начисленного инвестиционного дохода составил 2,7 трлн 

тенге, доходность составила 13,74% при инфляции в размере 9,4%. В своем выступлении 

Н.Нургазин отметил, что инвестирование валютных активов осуществляется в 

соответствии с целевым стратегическим распределением по классам активов и 

предусматривает привлечение зарубежных управляющих компаний. Также было отмечено, 

что в 2025 году будет продолжено инвестирование пенсионных активов ЕНПФ на 

рыночных условиях в рамках основных направлений, одобренных Советом по управлению 

Национальным фондом. Также планируется пересмотреть действующую стратегическую 

аллокацию валютного портфеля путем увеличения более доходных классов активов, таких 

как акции и альтернативные инструменты. Будет рассмотрен вопрос включения инвестиций 

в альтернативные инструменты (хедж-фонды, фонды частного капитала, фонды 

недвижимости и другие) с долей до 10%, которые широко применяются пенсионными и 

суверенными фондами в мире.  

Подробная презентация по управлению пенсионными активами НБ РК размещена на 

сайте enpf.kz.  

Отвечая на вопросы членов Совета о приобретении финансовых инструментов в 

инвестиционный портфель, в том числе государственных и квазигосударственных ценных 

бумаг, представитель Нацбанка отметил, что они приобретались на открытом рынке по 

рыночным ставкам с учетом рейтингов инструментов.  

 Поступило предложение: принять к сведению информацию Национального Банка, 

как доверительного управляющего пенсионными активами. 

 Решение принято единогласно.  
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По 2 вопросу повестки дня представители УИП представили свои инвестиционные 

стратегии, отчитались о результатах инвестирования и рассказали о своем видении 

перспектив управления пенсионными активами.  

 Маулен Усенов, заместитель директора департамента управления активами АО 

«BCC Invest», отметил, что в 2024 году организация получила мандат на управление 

активами Казахстанского фонда гарантирования депозитов и ожидает листинг по 

принципам исламского финансирования.  

 Директор департамента управления активами АО «Halyk Finance» Нурлан Мустафин 

также озвучил результаты работы по управлению пенсионными активами и подчеркнул, 

что основные изменения в структуре портфеля в 2024 году происходили исходя из 

стратегии и рыночных условий. В частности, была увеличена доля иностранной валюты с 

15% до 35% и доля ГЦБ РК с 4% до 35%. 

 Нурлан Ашинов, заместитель председателя правления АО «First Heartland Jusan 

Invest», представил обзор инвестиционного портфеля и сообщил, что основной подход их 

компании заключается в использовании стратегии «Паритет риска». Данная стратегия 

фокусируется на распределении риска, а не самого капитала (риском считается 

волатильность рынка). Также одним из направлений выступает поддержание валютной 

позиции на уровне 30%. Выступавший отметил, что доход компании за 2024 год составил 

17,3%. 

  Талгат Камаров, председатель правления АО «Сентрас Секьюритиз», 

остановившись на итогах работы УИП, отметил, что главная задача состоит в обеспечении 

доходности, превышающей инфляцию и подчеркнул, что компания стремится сохранить 

покупательскую способность активов, обеспечивая долгосрочную доходность через 

прирост капитала, дивиденды и процентный доход с последующим реинвестированием для 

максимальной выгоды. 

 По итогам проведенных презентаций представители УИП ответили на вопросы 

членов ОС.  

 Член Совета А.Джолдасбеков рекомендовал в дальнейшем обсудить вопрос о снятии 

ограничения на сумму перевода пенсионных накоплений в УИП, а также обязательного 

правила возврата средств под управление Нацбанка перед наступлением пенсионного 

возраста. Также был обсуждена тема государственной гарантии сохранности пенсионных 

накоплений. По словам А.Джолдасбекова, она должна распространяться и на накопления 

вкладчиков, переданных в доверительное управление УИП. Председатель правления АО 

«ЕНПФ» Ж.Курманов отметил, что с участием государственных органов сейчас идет 

активное обсуждение многих вопросов дальнейшего развития рынка управления 

пенсионными активами, в том числе и вопросов обеспечения гарантии их сохранности.  

 Все презентационные материалы УИП размещены на сайте enpf.kz.  

 Поступило предложение: принять к сведению информацию УИП. 

 Решение принято единогласно.  

 

В ходе обсуждения 3 вопроса повестки дня на рассмотрение Общественного 

Совета были представлены заявления от двух кандидатур в члены ОС – Даны 

Джарлыгаповой (экономист) и Армана Джакуба (журналист, шеф-редактор ИА 

Inbusiness.kz). Оба кандидата активно изучают и разъясняют информацию о пенсионной 

системе в СМИ и социальных сетях. 

 Поступило предложение: принять кандидатов в состав Совета. 

 Голосовали по кандидатуре Д.Джарлыгаповой: 

 «за» - 10; 

 «против» - 0; 

 «воздержались» - 1. 

 Принята большинством голосов. 
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 Голосовали по кандидатуре А.Джакуба: 

 «за» - 11; 

 «против» - 0; 

 «воздержались» - 0. 

  Кандидат принят единогласно.  

Таким образом, количественный состав ОС при ЕНПФ 15 человек.  

 

Далее члены Общественного Совета обсудили Положение о Совете в новой 

редакции. В Положении был уточнен статус Совета, а также механизм его взаимодействия 

с ЕНПФ и государственными органами. В ходе обсуждения М.Темирханов высказал особое 

мнение об отсутствии в новой редакции пункта о праве Общественного Совета 

самостоятельно обращаться в государственные органы. Было разъяснено, что, учитывая 

юридический статус Совета, как независимого неструктурного консультативно-

совещательного органа акционерного общества "Единый накопительный пенсионный 

фонд", обращения по тем или иным вопросам, возникающим на заседаниях ОС, а также 

предложения ОС будут направляться в ЕНПФ для дальнейшего рассмотрения и, при 

необходимости, перенаправления в государственные органы с целью организационного и 

технического сопровождения и отслеживания сроков реагирования.  

Также М.Темирханов высказал пожелание о заблаговременном предоставлении 

материалов к заседанию. Со стороны ЕНПФ было заверено, что материалы будут 

направляться по мере подготовки незамедлительно.  

Г.Алтынбекова предложила количественный состав Совета определить не более 21 

человека. Предложение было поддержано.  

В целом было отмечено, что Совет в своей работе исходит исключительно из 

необходимости обеспечения защиты прав и законных интересов вкладчиков обязательных 

пенсионных взносов, физических лиц, за которых перечислены обязательные 

профессиональные пенсионные взносы, обязательные пенсионные взносы работодателя, 

добровольные пенсионные взносы (получателей пенсионных выплат) и руководствуется 

конституционными принципами о праве на социальное (пенсионное) обеспечение в 

Республике Казахстан, принципами пенсионного обеспечения, определенными 

Социальным кодексом Республики Казахстан, иными программными документами и 

нормативными правовыми актами Республики Казахстан по вопросам пенсионного 

обеспечения, а также Положением о Совете. 

Поступило предложение утвердить Положение о Совете в новой редакции и 

признать утратившим силу Положение, утвержденное протоколом ОС №2 от 15.03.2017г. с 

изменениями и дополнениями, утвержденными протоколом №15 от 25.12.2020г. 

Голосовали: 

«за» - 9; 

«против» - 1 (М.Темирханов – особое мнение); 

«воздержались» - 1.  

Принято большинством голосов. 

Положение об Общественном Совете также размещено на сайте enpf.kz.  

В завершении заседания были высказаны предложения включить в повестку дня 

очередного заседания ОС следующие вопросы: 

- отчет о деятельности АО «ЕНПФ» за 2024 год; 

- актуарный отчет за 2024 год.  
 

РЕШИЛИ: 

 

По 1 вопросу повестки дня заседания: 

- принять к сведению отчет об управлении пенсионными активами доверительного 

управляющего НБ РК  
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По 2 вопросу повестки дня заседания: 

- принять к сведению информацию об инвестиционной деятельности управляющих 

инвестиционным портфелем  

 

По 3 вопросу повестки дня заседания: 

- принять в состав Совета Дану Джарлыгапову и Армана Джакуба; 

- утвердить Положение о Совете в новой редакции и признать утратившим силу 

Положение, утвержденное протоколом ОС №2 от 15.03.2017г. с изменениями и 

дополнениями, утвержденными протоколом №15 от 25.12.2020г.; 

- включить в повестку очередного заседания ОС отчет о деятельности АО «ЕНПФ» 

и актуарный отчет за 2024 год.  

  

 

 

 

Председатель заседания      Е.Сейпульник 

  

Секретарь Совета      М.Акмаева  

 

 


